



CULTURA Muere Luis Sepúlveda, autor comprometido y popular **P31**

EL VIAJERO Grandes novelas que inspiran una aventura

LA LUCHA CONTRA EL CORONAVIRUS

Cuatro autonomías se descuelgan del plan educativo del Gobierno

La orden ministerial para que casi todos los alumnos pasen de curso no se aplicará en todo el territorio

I. ZAFRA / A. TORRES
Valencia / Madrid

Cuatro comunidades autónomas aseguraron ayer que no aplicarán el acuerdo propuesto por el Gobierno para que todos los alumnos pasen de curso, salvo casos excepcionales, desde infantil hasta primero de bachillerato. Esa medida fue abordada el miércoles en la conferencia sectorial de Educación, tras la que el Gobierno anunció un acuerdo. Pero cuatro comunidades —Madrid, Castilla y León, Andalucía y País Vasco— anunciaron ayer que no aplicarán ese plan. Murcia tampoco suscribirá el documento, pero acatará lo que decida Educación. Y Cataluña anunció que prepara su propio decreto. La orden ministerial solo sería de aplicación forzosa en las autonomías que la suscriban. La falta de consenso daría lugar a una gran desigualdad en el trato a los estudiantes de distintos territorios. **PÁGINAS 20 Y 21**

Justicia plantea una reforma legal exprés para evitar el colapso de los tribunales

REYES RINCÓN, Madrid
El Ministerio de Justicia estudia aprobar una ley urgente para evitar el colapso de los tribunales por las causas suspendidas y por el aluvión de los ERTE o de los concursos de acreedores. Justicia plantea reformas normativas, organizativas y tecnológicas que agilicen las tramitaciones. **PÁGINA 12**

Arrimadas critica la inconcreción del pacto que pide Sánchez

PÁGINA 14

Von der Leyen pide perdón a Italia por el abandono de la UE

La presidenta de la Comisión Europea reconoce que los socios “no estuvieron ahí cuando el país necesitaba una mano tendida”

Á. SÁNCHEZ / D. VERDÚ
Bruselas / Roma

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, hizo ayer un acto de contrición en nombre de la UE por la falta de solidaridad con Italia en los primeros días de la pandemia del coronavirus. “Es justo que Europa

en su conjunto ofrezca una sincera disculpa”, dijo en un discurso ante el Parlamento Europeo. “Muchos no estuvieron ahí a tiempo cuando Italia necesitaba una mano tendida”, añadió. Italia fue el primer foco de infección de la UE y requirió con urgencia material médico, pero este llegó antes de

China y Rusia que de los 27. La declaración de Von der Leyen “es un importante acto de verdad que beneficia a Europa y a nuestra comunidad”, valoró Luigi Di Maio, ministro de Exteriores italiano, país cuyas encuestas revelan una pérdida de confianza ciudadana en la UE. **PÁGINA 2**



CONTROL DE TEMPERATURA PARA ENTRAR A TRABAJAR. Renault reanudó ayer la producción en su fábrica de cajas de cambio de Sevilla, tras aplicar un ERTE, con medidas de seguridad. En la imagen, los trabajadores hacen cola para pasar un control de temperatura al inicio de su turno. / JULIO MUÑOZ (EFE)

El ingreso mínimo vital genera disensiones en el Ejecutivo

Iglesias defiende la vía rápida y Escrivá cree que faltan “fleclos”

M. V. GÓMEZ / C. E. C., Madrid
Las tensiones internas en el Gobierno por el ingreso mínimo vital volvieron a aflorar. Frente al anuncio de Pablo Iglesias de que el proyecto se presentaría ayer, el responsable de la Seguridad Social, José Luis Escrivá, afirmó que faltaban “fleclos” y que el plan estará “en semanas”. Esta renta beneficiaría a un millón de familias, o tres millones de personas. El Ejecutivo acordó finalmente que se pondrá en marcha a lo largo de mayo, pero no estará lista el día 1 como buscaba Iglesias. **PÁGINA 37**

Para estar unidos

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

Los expertos no saben por cuánto tiempo está a salvo quien ha superado la infección

La gran pregunta: ¿son inmunes los curados?

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Los expertos no encuentran respuesta a una de las cuestiones clave en la pandemia del coronavirus: cuánto dura la inmunidad de las personas que pasan la infección, lo que aclararía si resulta posible un segundo contagio. En España no se han registrado reinfectados, aunque en otros países sí se han conocido casos de perso-

nas curadas que siguen dando positivo en los test. Muchos especialistas creen que estas situaciones son anecdóticas y reflejan sobre todo la persistencia del virus durante más de 25 días. El problema es que no ha pasado suficiente tiempo desde los primeros contagios para determinar cuánto dura la inmunidad de una persona ante el coronavirus. **PÁGINA 26**